

Martes 22 de Marzo del 2011

El Financiero Se amplían los riesgos de la recuperación económica mundial (Marcela Ojeda Castilla) La recuperación económica mundial enfrenta riesgos como los desequilibrios globales, que después de una corrección cíclica de nuevo se están ampliando, lo que podría repercutir negativamente en las perspectivas de crecimiento sostenido de la economía internacional, advirtió el Banco de México (Banxico). En la segunda minuta pública de la reunión de política monetaria de su junta de gobierno -en la que no fue posible considerar los hechos en Japón porque la reunión se efectuó ocho días antes-, indicó que la situación fiscal en las economías avanzadas se ha tornado más incierta. Los integrantes de la junta indicaron que el alza en los precios de los commodities representa un elemento significativo de riesgo para la recuperación de la economía mundial, la inflación y los mercados financieros. P.C. recuperación económica, economía mundial, commodities, política monetaria México importaría 12 millones de toneladas de maíz Héctor A. Chávez Maya Investigadores y analistas advierten que México tendrá que incrementar en alrededor de tres millones de toneladas las importaciones de maíz para cubrir el déficit nacional, luego de que las heladas en el norte del país causaron una importante pérdida de cinco millones de toneladas en Sinaloa, el mayor productor del país. En entrevista, Emilio Romero Polanco y Felipe Torres Torres, del Instituto de Investigaciones Económicas (IIE) de la UNAM, y Gildardo Espinosa, del Colegio de Pos Graduados, advirtieron que las importaciones podrían superar las 12 millones de toneladas. P.C. maíz, importación, déficit Incompleta e insuficiente, la reforma sobre outsourcing Zenyazen Flores Y aunque las modificaciones a la LFT pretenden ser un complemento a la reforma que se efectuó a la Ley del Seguro Social (LSS) en julio de 2009, para regular a las empresas subcontratadoras de personal, la reforma laboral presentada por los priistas "se queda corta", coincidieron Patricio Flores, vocero de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), y Mónica Flores, presidenta de la Asociación Mexicana de Empresas de Capital Humano (AMECH), "Está corta (la iniciativa del PRI) porque hay que definir la figura patronal, que es donde se da la evasión, es decir qué tipo de patrón, cuántos patronos hay y qué se requiere para que otro sea solidario del que contrata." P.C. reforma laboral, outsourcing Enfrentó sector industrial inflación de costos en el primer bimestre Marvella Colín El aparato industrial del país enfrentó en el primer bimestre del año un alza de costos por la reactivación económica, así como el aumento generalizado en los precios internacionales de las materias primas. Se observa que 60 por ciento de las ramas industriales experimentó un repunte de costos, que en muchos casos se duplicaron y hasta cuadruplicaron en el periodo enero-febrero del presente año en relación con igual lapso de 2010. La industria de alimentos es una de las que muestra una fuerte aceleración de costos; en particular, el maíz, que, tras tener una caída de 0.6 por ciento en los precios de sus materias primas, ahora subió 12.3 por ciento. P.C. sector industrial, precios, costos, materias primas Busca China equilibrio entre generación de empleos e inflación El primer ministro chino, Wen Jiabao, dijo el lunes que el país debe encontrar un equilibrio entre la generación de empleos y el combate a la inflación; además, señaló que el gobierno debería ser calificado por su capacidad de avanzar en ambos frentes. "Nuestra tarea es llegar al equilibrio correcto entre estos dos factores, y asegurar un futuro prometedor para la economía china", declaró Wen ante un grupo de ejecutivos de empresas extranjeras durante un encuentro en Pekín. "Si triunfamos en ese frente, pesará en el juicio de mi trabajo y en la labor del gobierno", destacó. Wen usó un tono similar sobre el compromiso del gobierno para disminuir la inflación, que líderes temen pueda aumentar el descontento y erosionar la imagen del gobernante Partido Comunista. P.C. China, empleo, inflación Reforma Crece 7.2% demanda privada Mónica RamírezCd. de México (22 marzo 2011).- En el cuarto trimestre del 2010, la demanda privada creció 7.2 por ciento, luego de haberlo hecho en 9.2 por ciento en el tercer trimestre, lo que confirma que hubo una desaceleración, indicó información del Inegi. En todo el 2010 la demanda avanzó 9.3 por ciento, muy superior a la caída de 9.2 por ciento del 2009, pero todavía está por debajo del nivel del 2008 en 1 por ciento. El avance de la demanda se debió a que el consumo privado, uno de sus más importantes componentes, creció 4.6 por ciento en el cuarto trimestre del 2010 y durante todo el año 5 por ciento, el avance más importante desde el 2006, cuando se incrementó 5.7 por ciento. P.C. demanda privada, consumo privado, inversión fija bruta Buscan atraer capital chino para energía Ulises DíazCiudad de México (22 marzo 2011).- China podría ser un importante inversionista en el sector de energéticos e hidrocarburos de México, estimó Proméxico. Actualmente, según el Plan Nacional de Infraestructura del País, 47 por ciento del total de los proyectos que éste contiene son en materia de energía. El monto de inversión que México necesita entre 2010 y 2024 para echar a andar esta clase de proyectos es de 92 billones de dólares, lo cual se vuelve un nicho de oportunidad para inversionistas chinos, explicó Neil Dávila, coordinador para Asia de Proméxico. P.C. sector energético, inversión Prevén mayor crecimiento en México ReutersCiudad de México (22 marzo 2011).- El crecimiento económico de México probablemente sorprenda al alza, comparado con los actuales pronósticos del 4 al 5 por ciento, y podría incluso superar el 5.5 por ciento alcanzado el año pasado, dijo este martes el Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. "Todos los pronósticos -del Gobierno y privados- están entre el 4 y el 5 por ciento de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB). Este pronóstico se está actualizando y mejorando mes a mes", afirmó Cordero a Reuters Insider TV en una entrevista. P.C. crecimiento económico, pronósticos Abre dólar a la baja en \$12.10 venta Ernesto SarabiaCiudad de México (22 marzo 2011).- Luego del fin de semana largo por el festivo con motivo del natalicio de Benito Juárez, en el mercado de cambios de menudeo, la moneda mexicana comienza con fuerza, en un contexto internacional donde la alerta nuclear nipona ha bajado, las cifras económicas estadounidenses son débiles y se cierne la amenaza de alza en la tasa de interés en Europa. En ventanillas de Banamex, el dólar de Estados Unidos se ofrece en 12.10 y se adquiere en 11.70, lo que significa siete centavos menos que el viernes pasado. Algo semejante ocurre en las sucursales de BBVA Bancomer, institución en la que se compra en 11.77 el billete verde y se vende en 12.06 unidades o 6 centavos por debajo de su cotización anterior. P.C. tipo de cambio, dólar Ahoga a estados su deuda pública Dolores OrtegaCiudad de México (22 marzo 2011).- La deuda pública de los estados se ha convertido en un foco de alarma para calificadoras, especialistas y el propio Gobierno federal. El monto contratado a corto plazo por las entidades, principalmente a los bancos, suma unos 50 mil millones de pesos, de acuerdo con una compilación hecha por Grupo Reforma a partir de

reportes y análisis de agencias calificadoras. Según los expertos, de no ponerse límites, en menos de un lustro, el monto podría llegar a niveles insostenibles y producirse una crisis financiera que obligaría a la Federación a entrar al rescate. P.C. deuda pública, entidades federativas, estados Piden reformar política económica Ernesto Sarabia Ciudad de México (22 marzo 2011).- La economía mexicana necesita ser modernizada, vía reformas que produzcan cambios en la estructura y en las instituciones, y demanda cambios de enfoque en la política económica, es decir, adaptaciones de la política monetaria y fiscal, aseguró Alfredo Coutiño, director para América Latina Moody's Analytics. "México requiere Reformas, pero también flexibilidad fiscal y monetaria. Crecer más y sostenidamente implica reformar la política económica", dijo. Políticas económicas más flexibles le permitirían poder responder de manera oportuna y en la magnitud necesaria tanto a choques internos como externos. P.C. política económica, cambios estructurales, reformas políticas Advierte Japón acción contra el yen ReutersTokio, Japón (22 marzo 2011).- Japón advirtió a los mercados este martes que actuaría nuevamente para tener bajo control al yen y evitar que su veloz avance descarrile los esfuerzos de Tokio por reconstruir las regiones arrasadas por el terremoto y el tsunami de este mes y reactivar la debilitada economía. El viernes, en su primera intervención conjunta desde el 2000, el Grupo de las Siete naciones ricas (G-7) vendió yenes después de que la divisa nipona saltara a máximos históricos, lo que amenazaba con dar otro golpe a una economía que depende de sus exportaciones y que trataba de repuntar cuando ocurrió el desastre. P.C. sistema financiero, yen, Japón Anuncian turismo basado en profecía maya Ulises Díaz Ciudad de México (22 marzo 2011).- La Secretaría de Turismo comenzará este año un programa de promoción para la zona maya basado en el fin del calendario maya. Según la cosmología maya, el 22 de diciembre de 2012 acabará un ciclo energético y este evento será utilizado para promocionar el sur del País. "En las actividades que haremos este año será el lanzamiento de las profecías mayas a partir del fin del calendario maya de 2012 y durante este año presentaremos algunas actividades que conmemoren este hecho", dijo Fernando Olivera, director general de desarrollo de productos turísticos de la Secretaría de Turismo. P.C. turismo El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184303.html> En riesgo, recursos hídricos: Conagua Julián Sánchez | El Universal En el marco del Día Mundial del Agua que se celebra hoy, en México persiste la desigual disponibilidad de líquido, asentamientos urbanos desordenados, degradación de las cuencas, sobreexplotación de los acuíferos y los efectos de las sequías e inundaciones, que de persistir esta realidad, se pone en riesgo la sustentabilidad de los recursos hídricos, reconoce la Comisión Nacional del Agua (Conagua). En 60 años, entre 1959 y 2007, la disponibilidad natural media per cápita del agua se ha reducido drásticamente, pasando de 17 mil 742 metros cúbicos anuales por habitante a sólo 4 mil 423 metros cúbicos, debido al crecimiento de la población. Se calcula que para 2030, la disponibilidad media seguirá disminuyendo para alcanzar niveles inferiores a mil metros cúbicos al año por habitante. P.C. agua, acuíferos <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85283.html> Reformas fiscal y laboral: no cuadran las cuentas José Luis de la Cruz Gallegos* | El Universal Como anticipamos, la propuesta de reforma fiscal del PRI ha generado más dudas que certezas sobre la capacidad que tendrá para generar mayores ingresos al sector público. De acuerdo con la estimación realizada por el gobierno, su implementación representaría una reducción de la recaudación por 220 mil millones de pesos, de los cuales 126 mil millones serían atribuibles a una menor captación del Impuesto Sobre la Renta (ISR). En los días por venir veremos un fuerte debate, en donde los reformistas deberán demostrar, con datos más precisos, el por qué a ellos las cuentas les dan números diferentes. La cuestión no es algo menor. De acuerdo con la propuesta, los nuevos ingresos deberían ser positivos y en una cantidad que supere el 1.5% como proporción del PIB. P.C. reforma fiscal, reforma laboral <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85284.html> Bolsa de Japón suma baja de 10% Ricardo Jiménez | El Universal El índice bursátil industrial Nikkei de Japón finalizó la semana anterior con una pérdida de 10.22% pese al repunte registra en el último día de negociaciones donde se observó un aumento de 2.72%, lo cual resultó de la incertidumbre que aún existen en torno a la crisis nuclear. El banco central de Japón compró miles de millones de dólares para contener la apreciación del yen, y fue seguido por otros países como Estados Unidos y Europa, que también entraron al mercado a adquirir papel gubernamental. El repunte de los mercados en días anteriores se debió básicamente a que lo inversionistas están aceptando el hecho de que, desde una perspectiva económica, el tema de Japón no hará afectar la recuperación de la economía global. P.C. sistema financiero, Japón <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85287.html> Hacienda alerta ante altos precios de crudo LONDRES.— Una sostenida alza del petróleo que pueda descarrilar la recuperación de la economía de Estados Unidos es la mayor amenaza que enfrenta México, dijo Ernesto Cordero, titular de Hacienda. Añadió que la fortaleza del peso también es un tema que preocupa. Los precios mundiales del petróleo crudo se han disparado por encima de los 110 dólares por barril en las últimas semanas debido a las crecientes tensiones en Libia. Si bien México es exportador de petróleo, su economía depende fuertemente de la de Estados Unidos, a donde va 80% de las exportaciones. P.C. petróleo, precios <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85294.html> Buscan generar electricidad con métodos alternativos David Aguilar Juárez | El Universal El gas metano que emiten las miles de toneladas de excrementos de ganado vacuno cada año podría utilizarse para generar electricidad en México, pero todavía hay que sortear diversas barreras administrativas y el escepticismo de los ganaderos para lograrlo. Durante un evento organizado por Financiera Rural, se dio a conocer que este organismo inició las labores tendientes a coordinar un programa que será registrado ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU). El objetivo es estimular la obtención y venta de bonos de carbono mediante la captura de gas metano, quema y posible generación eléctrica mediante el manejo de desechos animales. "Hasta este momento han sido registrados cerca de siete programas ante la ONU orientados a la mitigación del cambio climático a nivel mundial, por lo que para México es una gran oportunidad de refrendar su liderazgo y compromiso con el medio ambiente"; refirieron directivos de la financiera. P.C. energía, electricidad, producción <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85300.html> Manufacturas impulsan al sector industrial del país, dice Canacindra Eduardo Camacho | El Universal La base del crecimiento de la producción industrial del país radicó en la mejora de la industria manufacturera, informó el Centro de Estudios Económicos de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacindra). El grupo de análisis explicó el avance se dio a causa del aumento de la producción, en

subsectores como equipo de transporte; maquinaria y equipo; industria alimentaria; equipo de computación, comunicación, medición, componentes y accesorios electrónicos; equipo de generación eléctrica y aparatos y accesorios eléctricos, entre otros. Resaltó que el sector manufacturero es el que más valor agregado genera y por ello impulsa el crecimiento económico. Pero, añadió que se debe tomar en cuenta que esta situación viene acompañada del repunte presentado por la economía de Estados Unidos. P.C. industria manufacturera, sector industrial, Canacintra <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85304.html> UE creará nuevo fondo de rescate BRUSELAS. Los ministros de Finanzas de la Unión Europea (UE) llegaron ayer a un acuerdo político, en una reunión extraordinaria, para crear el futuro fondo de rescate para países de la eurozona en graves dificultades económicas, informaron fuentes diplomáticas en la ciudad de Bruselas. El acuerdo prevé que los socios que participen en el futuro Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEE) pongan a disposición un capital inicial de hasta 80 mil millones de euros. El fondo, previsto para 2013, cuando expira el actual, contará con capacidad de préstamo de 500 mil millones de euros. El texto debe todavía ser aprobado formalmente por los jefes de Estado y gobierno de la Unión Europea, en la cumbre que celebran los próximos jueves y viernes en Bruselas. P.C. Unión Europea, sistema financiero, Mecanismo Europeo de Estabilidad El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/03/22/crudo-120-dolares-aceptable-irak> Crudo a 120 dólares es aceptable: Irak Reuters La OPEP cree que el precio del petróleo no superará los 120 dólares por barril, un nivel "aceptable" que no dificultará el crecimiento mundial, dijo este martes el ministro de Petróleo iraquí, Abdul-Kareem Luaibi. "Los precios mundiales del petróleo se están moviendo hacia los 120 dólares por barril. Lo consideramos un precio aceptable que no afectará el crecimiento mundial", dijo Luaibi en una conferencia de prensa en Bagdad. "Creemos que el precio no superará los 120 dólares por barril", agregó. Los precios del petróleo pasaban a positivo este martes, con el crudo estadounidense subiendo más de 2 dólares, debido a que inversionistas se mantenían reacios a quedarse con posiciones vendidas ante los enfrentamientos en Libia y los disturbios en Yemen. P.C. crudo, petróleo, precios <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/03/22/consumo-privado-mexico-crece-46> Consumo privado de México crece 4.6% Reuters El consumo privado en México creció 1.12% entre octubre y diciembre del 2010 frente al trimestre anterior, dijo el martes el instituto de estadísticas. En la comparación anual, el consumo privado subió un 4.6% en el cuarto trimestre, dijo el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) en un comunicado. La demanda agregada aumentó un 0.5% en el cuarto trimestre frente al tercer trimestre, en tanto que creció un 7.2% en la comparación anual. La economía mexicana está en su segundo año de expansión, después de sufrir en el 2009 su peor recesión en 15 años, pero las autoridades han dicho que la recuperación del consumo aún no se ha completado. P.C. consumo privado <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/03/22/crecimiento-2011-podria-sorprender-cordero> Crecimiento en 2011 podría sorprender: Cordero Reuters El crecimiento económico de México probablemente sorprenda al alza, comparado con los actuales pronósticos del 4 al 5%, y podría incluso superar el 5.5% alcanzado el año pasado, dijo el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. "Todos los pronósticos -del Gobierno y privados- están entre el 4 y el 5% de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB). Este pronóstico se está actualizando y mejorando mes a mes", afirmó Cordero a Reuters Insider TV en una entrevista. "Probablemente en el próximo mes seremos capaces de actualizar este pronóstico", agregó, y sostuvo que una mejoría al alza era "muy posible". Cordero dijo que se apegaría al pronóstico de crecimiento oficial del 4 al 5% por ahora, pero cuando fue consultado sobre si la tasa del año pasado del 5.5% podría ser superada, dijo: "hay una fuerte posibilidad de eso, déjenos esperar y ver". P.C. crecimiento económico, pronósticos <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/03/22/america-latina-asia-lideran-crecimiento-mundial> América Latina y Asia lideran el crecimiento mundial Alma Saavedra y José Luis Caballero / El Economista Las economías latinoamericanas y las asiáticas fueron las que mejor desempeño económico presentaron al cierre del 2010, según el reporte del World Economic Outlook del Fondo Monetario Internacional y reportes de los institutos de estadísticas de cada país. En América, el Producto Interno Bruto (PIB) de Brasil y Argentina registró un crecimiento de 7.5% cada uno. Destaca el repunte de 8.3% de la economía peruana, el más alto de la región. Por su parte, México presentó un crecimiento más modesto con una tasa de expansión de 5.5%, sólo por arriba de Colombia que avanzó 4.7 por ciento. P.C. crecimiento económico, crecimiento mundial, América Latina, Asia, PIB <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/03/21/cepal-pide-eu-mejorar-cooperacion> Cepal pide a EU mejorar cooperación con AL Reuters Estados Unidos debería aumentar su cooperación económica con América Latina, a través del fomento de tratados de libre comercio, tras haber descuidado a la región en años recientes, dijo el lunes la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). El organismo, con sede en Santiago, dijo que Washington no ha tenido una estrategia desde que abandonó el Tratado de Libre Comercio para las Américas, al tiempo que acuerdos bilaterales con países como Colombia y Panamá aún permanecen sin ratificación. "Una nueva relación de cooperación debiera incluir, entre otros puntos, la pronta aprobación de los TLC (tratados de libre comercio) pendientes y la reanudación de las preferencias para los países andinos y otros de la región", dijo la Cepal en un comunicado. P.C. CEPAL, Estados Unidos, América latina, acuerdos comerciales, Tratados de Libre Comercio La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2011/03/22/index.php?section=economia&article=027n1eco> Nuevos contratos de Pemex protegen a trasnacionales de ser demandadas Israel Rodríguez Los contratos integrales o incentivados, que permitirán la participación del sector privado en la exploración, desarrollo y producción de petróleo y gas, contienen en su clausulado protección a favor de las trasnacionales para evitar ser demandadas, además de que la concesión es a 25 años y puede ser renovada por otros 25 sin licitación, aseguró el Comité Nacional de Estudios de la Energía (CNEE). P.C. PEMEX, sector privado, inversión <http://www.jornada.unam.mx/2011/03/22/index.php?section=economia&article=027n2eco> Se estabilizaron en México las reservas y producción de petróleo, asegura Murrieta Londres, 21 de marzo. Las reservas y la producción de petróleo en México se estabilizaron en los últimos meses, afirmó el director de Operaciones de Pemex, Carlos Murrieta Cummings. Durante el seminario Mexico Today, realizado en la universidad inglesa The London School of Economics (LSE), el funcionario afirmó que en Cantarell, el yacimiento más importante, "llevamos siete meses con producción estable, y por primera vez desde 1979 hemos logrado que la tasa de restitución sea mayor". P.C.

petróleo, reservas, producción

<http://www.jornada.unam.mx/2011/03/22/index.php?section=economia&article=028n1eco> Histórica, la deuda con organismos financieros; llega a 20 mil 200 mdd Víctor Cardoso El saldo de la deuda de México con organismos financieros internacionales, principalmente el Banco Mundial (BM) y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), llegará este año a una cifra histórica de 20 mil 200 millones de dólares, la cual representará 34 por ciento del total del endeudamiento externo, reconoció la Secretaría de Hacienda. Para 2011 se contratarían nuevos créditos por 2 mil 500 millones de dólares, la mitad del endeudamiento externo autorizado por el Congreso, por 5 mil millones de dólares, con lo que se alcanzará ese saldo histórico. Esto representará un incremento de 236.6 por ciento entre 2006 y 2011. P.C.

deuda, organismos internacionales, Banco Mundial, Banco Interamericano de Desarrollo

<http://www.jornada.unam.mx/2011/03/22/index.php?section=economia&article=028n2eco> Todavía no salimos de la crisis, dicen 4 de cada 5 directivos de empresas Juan Antonio Zúñiga Cuatro de cada cinco de los directivos de las principales empresas que operan en el país consideran que México no ha salido de la crisis financiera, estiman que le llevará tres años recuperarse de la caída de 2009, y dieron una calificación de 5.95 puntos, de diez posibles, a la forma en que el gobierno federal afronta los efectos de la crisis, según una encuesta de la firma multidisciplinaria suiza KPGM. Aplicada a 500 directores generales, consejeros de administración, directores de finanzas y gerentes, la encuesta reveló que 40 por ciento de los entrevistados redujo las inversiones de sus empresas en México a consecuencia del ambiente de inseguridad que priva en el país. “El dato indica, en el fondo, que el costo de operar en México se incrementa en detrimento de la rentabilidad”, detalla. P.C. crisis, sector empresarial, KPGM

<http://www.jornada.unam.mx/2011/03/22/index.php?section=economia&article=030n2eco> Creció 21% el número de usuarios de Internet en México en 2010 Dallas. El número de usuarios de Internet en México creció 21 por ciento a lo largo del año pasado, para sumar un total de 18 millones 109 mil personas en enero de 2011, de acuerdo con un estudio de ComScore, firma estadounidense de medición digital. El aumento en México superó al de 15 por ciento de incremento general en Latinoamérica, región que cuenta ya con 112.7 millones de usuarios de Internet, de acuerdo con el estudio. Brasil, con 40.5 millones, y México, con 18.1 millones, son los dos países con más usuarios de Internet en Latinoamérica y concentran la mitad del número de personas que se conectan a la red en la región. ComScore dará a conocer los detalles de su estudio mañana martes, en una conferencia que será transmitida por Internet desde sus oficinas centrales en Reston, Virginia. “Durante el último año América Latina ha experimentado un fuerte crecimiento en el uso de Internet”, dijo Alejandro Fosk, vicepresidente de ComScore en un comunicado en el que se invita a la presentación. P.C. internet, usuarios

<http://www.jornada.unam.mx/2011/03/22/index.php?section=estados&article=033n1est> Paga Ecatepec décadas de crecimiento caótico Javier Salinas Cesáreo Ecatepec, Méx., 21 de marzo. La proliferación de fraccionamientos, la apertura de corredores industriales, la ocupación irregular de predios y la migración de personas del Distrito Federal al estado de México en las dos décadas recientes han convertido a Ecatepec en el municipio más poblado del país. Según el Censo de Población y Vivienda 2010 del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), Ecatepec tenía un millón 656 mil 107 habitantes, lo que significa que en esta demarcación viven más personas que en Aguascalientes, Baja California Sur, Campeche, Colima, Durango, Nayarit, Quintana Roo, Tlaxcala o Zacatecas P.C. municipios, Ecatepec, Censo de Población y Vivienda <http://www.jornada.unam.mx/2011/03/22/index.php?section=capital&article=037n1cap> A punto de extinguirse el cultivo de maíz en el Distrito Federal: UACM Bertha Teresa Ramírez De acuerdo con una investigación realizada por académicos de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), en el Distrito Federal se ha reducido significativamente la superficie dedicada al cultivo de maíz, pues en los años 80 había 12 mil hectáreas dedicadas a esta actividad agropecuaria y en este momento hay menos de 4 mil. Según el estudio realizado por el investigador José Antonio Serratos Hernández este fenómeno se debe, entre otras causas, al crecimiento desordenado de la mancha urbana, con lo que se ha visto afectado el suelo de conservación que se encuentra al sur de la capital del país. P.C. maíz, cultivo, mancha urbana

<http://www.jornada.unam.mx/2011/03/22/index.php?section=sociedad&article=040n1soc> ANAD: la propuesta de reforma laboral priísta parece “ley de comercio obrero” Patricia Muñoz Ríos La iniciativa de reforma laboral que presentó el Partido Revolucionario Institucional (PRI) legaliza el fraude de las empresas outsourcing, incentiva la contratación eventual, genera inestabilidad en el empleo, modifica la tabla de enfermedades y la convierte en un “apartado de derechos administrativos”. Además, no sanciona las “renuncias en blanco” que obligan empleadores a firmar y quita a los patrones la obligación de mantener el empleo mientras haya materia de trabajo. “Es una propuesta que va a provocar más miseria. No sólo tendrá consecuencias laborales, sino afectará los derechos humanos, porque estará conduciendo a una degradación del trabajo”, señaló Manuel Fuentes Muñiz, presidente de la Asociación Nacional de Abogados Democráticos (ANAD) y representante legal de sindicatos como el Mexicano de Electricistas y de diversos gremios independientes. P.C. reforma laboral The New York Times http://www.nytimes.com/2011/03/20/business/20risk.html?_r=1&ref=economy A Crisis That Markets Can’t Grasp By JEFF SOMMERTHE risks are clear enough in hindsight. The Tokyo Electric Power Company built its Fukushima Daiichi nuclear power plant, nearly 40 years ago, to withstand a powerful earthquake — but not one as big as the 9.0-magnitude quake that struck on March 11. Or the tsunami that followed. Now, the terrible “ifs” accumulate, as Japanese engineers work to bring the station’s reactors under control. The ultimate price, in human life, may not be known for years. The details of this catastrophe were unforeseeable, leading some to conclude this was a black swan event — something so wildly unexpected, so enormous in its impact, that it seems to defy our understanding and expose the fragility of our knowledge of the world. How could anyone have predicted this? And yet in 2007, Tokyo Electric Power, or Tepco, escaped a disaster at its huge Kashiwazaki-Kariwa nuclear power station, on the opposite side of Japan, when that plant was damaged by a 6.8-magnitude earthquake — three times as large as what the plant was designed to withstand. Tepco basically lucked out last time. P.C.

crisis, Japón, energía nuclear El País

http://www.elpais.com/articulo/economia/OCDE/desaconseja/subida/tipos/interes/prepara/BCE/elpepueco/20110322elpepueco_8/Tes La OCDE desaconseja la subida de los tipos de interés que prepara el BCE ALEJANDRO BOLAÑOS / AGENCIAS - Madrid - 22/03/2011 Ni las dudas sobre como afectará a la economía mundial el terremoto de Japón, ni el golpe de timón al conflicto libio tras la intervención de la ONU. Nada de eso ha hecho cambiar de opinión al presidente del Banco Central Europeo (BCE), Jean-Claude Trichet, que se reafirma en la necesidad de cortar de raíz "el aumento de expectativas de la inflación" con la primera subida de tipos de interés en dos años. Un informe de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) mantiene que reaccionar así a la escalada de las materias primas "puede no ser necesario", a la vista de lo que ocurrió en 2008. Una opinión que, según la apuesta de los inversores, no hará mella en la decisión del BCE. El departamento de economía de la OCDE minimiza el impacto del alza del crudo y de otras materias primas en los países industrializados que forman parte de la organización (una treintena, incluido España). Si el precio del crudo vuelve a los niveles anteriores a las revueltas norteafricanas -el repunte de la demanda y la depreciación del dólar lo auparon a los 100 dólares en enero-, los expertos de la OCDE estiman que el crecimiento se dejará 0,2 puntos porcentuales en 2012 y que la inflación acelerará en otras dos décimas este mismo año. Solo si la cotización se instala por encima de los 115 dólares, nivel alcanzado tras el conflicto libio, el impacto sería significativo: una merma de 0,5 puntos porcentuales en el crecimiento de 2012 y una inflación 0,8 puntos porcentuales mayor. P.C. OCDE, tipos de interés, Banco Central Europeo

http://www.elpais.com/articulo/economia/Espana/recibe/55/millones/turistas/extranjeros/va/ano/elpepueco/20110322elpepueco_6/Tes España recibe 5,5 millones de turistas extranjeros en lo que va de año EL PAÍS - Madrid - 22/03/2011 Las llegadas de turistas extranjeros aumentan. En lo que va de año, 5,5 millones han visitado España, lo que supone un incremento del 4,5% respecto al mismo periodo de 2010, según la Encuesta de Movimientos Turísticos en Frontera (Frontur). En febrero, han sido 2,8 millones los turistas internacionales que han llegado a España, una evolución al alza que ha supuesto un incremento interanual del 4,3%, en la línea de lo ocurrido en enero. Los dos principales mercados emisores, Reino Unido y Alemania, han registrado cifras negativas de un 5,8% y un 5,9% respectivamente. A pesar de esto, continúan siendo los dos principales países de origen de los turistas que visitan España. En tercer puesto se sitúa Francia, que este mes ha registrado un incremento de 33.000 turistas. Por su parte, el mercado nórdico ha aumentado su presencia un 14,6% en lo que va de año. P.C. turismo, España

http://www.elpais.com/articulo/economia/ventas/industria/crecen/mayor/ritmo/anos/elpepueco/20110322elpepueco_2/Tes Las ventas de la industria crecen al mayor ritmo en cinco años ALEJANDRO BOLAÑOS - Madrid - 22/03/2011 La industria vuelve a ser el mejor sitio donde buscar buenos augurios, tan escasos en otras actividades económicas. 2011 arrancó con pésimos datos de empleo, la señal más clara de que la recuperación sigue en estado embrionario; por contraste, las ventas de las fábricas, aupadas a la ola de las exportaciones, dieron un estirón considerable en enero. El índice de cifras de negocios aumentó un 11,6%, la mayor variación interanual en cinco años, según los datos del Instituto Nacional de Estadística. El aumento de la facturación de la industria tiene mucho que ver con el repunte de las materias primas. El índice de negocio de la industria es un índice de valor, es decir recoge la evolución conjunta de precios y cantidades. De modo que el notable aumento de las ventas de las refinerías (un 34,8%) se debe casi en exclusiva a que la cotización internacional del petróleo escaló entonces a los 100 dólares por barril. Igual que en la facturación de las plantas metalúrgicas (34%) se repercute un incremento de una magnitud similar en el precio del hierro. P.C. industria, materias primas